

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 1'50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses 5'00 >
Extranjero, 6 meses 12'00 >

DIARIO CATÓLICO.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.
Anuncios á precios convencionales.

DISCURSO DE SU SANTIDAD

A LOS COMITÉS DE LA GRAN PEREGRINACIÓN ITALIANA, EN LA AUDIENCIA SOLEMNE DEL DÍA 3 DE ENERO.

«Tenemos por muy agradables en esta fiesta del Jubileo los homenajes y los votos de nuestros hijos esparcidos por todos los confines de la tierra, y de ello estamos profundamente conmovidos. Pero vuestros homenajes y vuestros sentimientos, carísimos hijos, Nos son aún más agradables y nos conmueven todavía más. Nos os vemos aquí en efecto, en gran número, venidos de todas las partes de Italia, de esta Italia que Dios ha privilegiado hasta el punto de establecer en medio de ella la Sede de su vicario, de esta Italia sobre la cual los Romanos Pontífices han derramado en todos los tiempos inmensos tesoros de sabiduría, de grandeza y de gloria.

«No han faltado nunca hijos ingratos, aun entre los que han nacido en el seno de la Iglesia católica, quienes desconociendo los insignes beneficios del Pontificado, se han dedicado á combatirla, y para no hablar más que de nuestra época, ha sido una verdadera conspiración urdida con el más pérfido artificio, y que tiende á denigrar el Pontificado y á presentarle como eterno enemigo de Italia.

«Pero vosotros, queridísimos hijos, lejos de dar oídos á esta insensata acusación solemnemente desmentida por la historia de todos los siglos, habeis querido dar una prueba de respeto y adhesión al Pontificado, colocándoos llenos de valor entre los que reconocen sus benéficas influencias y se glorian de serle fieles y adictos y que desean verle restablecido en la condición de verdadera y soberana independencia y plena libertad que se le debe por tantos títulos. Animados con estas preciosas disposiciones habeis venido hoy ante Nos, y estas disposiciones dan á vuestros votos y á vuestros deseos para con Nos, un valor particular que aumenta. Nuestra satisfacción.

«Bien sabemos que se os ocha en cara á causa de estos mismos sentimientos, dictados por el deber, que no amais á vuestra patria y que aun quereis aniquilarla y arruinarla. Que no os turbe, queridos hijos esta acusación insensata. La verdad es que el Pontificado constituye para Italia su gloria más pura y espléndida. La verdad es que si ella está unida al Pontificado, Italia será la primera, como es la más próxima en experimentar su virtud saludable y, por todas las partes donde hay en el mundo poblaciones católicas, ella será respetada y amada. Si por el contrario está en

guerra con el Pontificado, de ella resultarán para Italia divisiones y excisiones en el interior, la disminución de su prestigio en el exterior, y se verá expuesta por todas partes á obstáculos y dificultades sin cuento. La verdad, es que los italianos que están con el Papa y que quieren su independencia, cumplen, no solo un acto que está conforme con sus deberes de católicos, sino que promueven tambien mucho mejor que otros, los verdaderos intereses de la patria.

«Observad lo que está sucediendo ahora. La simple circunstancia de Nuestro Jubileo Sacro ha conmovido al mundo entero no solo son los católicos ó las personas privadas, sino los soberanos y los príncipes, los Gobiernos y las Asambleas públicas, los que han rivalizado para tomar parte en esta fiesta jubilar y manifestarnos sus sentimientos de respetuoso afecto y de alta consideración. Ciertamente es que este suceso se debe á la acción de la Divina Providencia, que pone en juego las circunstancias más insignificantes y los instrumentos menos adecuados para gloria de la Iglesia. Pero este hecho tiene su verdadera razón de ser en la suprema importancia del Pontificado; de este faro luminoso que Dios ha colocado en medio de los pueblos para dirigirlos por la vía de la salvación, de este poder universal, que es de todos los tiempos y de todos los lugares el que sobrevive y subsiste, aun cuando todo se hunda al rededor suyo, y que sale de las persecuciones más gloriosas y más fuertes.

«¿Qué nación no se estimaría dichosa y honrada de abrigar en su seno esta institución divina? ¡Qué locura, por el contrario, querer humillarla haciendo del modo y de las condiciones de su existencia una cuestión de orden interior, sólo concerniente á un sólo país y á una sola nación! ¡Qué indignidad querer oprimirla y humillarla aquí mismo, donde tiene su Sede, querer poner obstáculos á su libre y benéfica acción, reducirla á una condición de esclavitud y hacerla depender de la voluntad de una Asamblea ó de un Gobierno! Seguramente los católicos del mundo entero, celosos de la libertad de su Jefe, y todos los que defienden la causa del orden y de la salvación de la sociedad humana no tolerarán jamás esto.

«Ojalá que estas consideraciones, queridos hijos, os confirmen en los sentimientos que Nos habeis manifestado, y os conforten para que permanezcáis fieles. Nuestro corazón lleno de consuelo con tan espléndida manifestación de vuestra fé y de vuestra inquebrantable adhesión al Vica-

rio de Jesucristo, os abraza con el más tierno afecto de Padre y os desea todos los bienes del cielo; mientras tanto que no cesa de implorar para Italia—estando á salvo los derechos de la Sede Apostólica y de la Iglesia, como de justicia—los beneficios de la paz y de la concordia. Entretanto, como prenda de estas gracias tan señaladas, y en testimonio de Nuestra especial benevolencia, Nos concedemos la Bendición Apostólica á todos los que estáis aquí presentes, á vuestras familias y á todos los que representáis.»

LOS PEREGRINOS ESPAÑOLES EN EL VATICANO

Roma 7 (2,7 t.).—Esta mañana ha recibido el Papa en audiencia de despedida al enviado extraordinario de S. M. la Reina Regente, señor marqués de la Vega de Armijo.

Su Santidad ha conversado durante más de una hora con el señor marqués de la Vega de Armijo sobre la situación de la Santa Sede y sobre el vivísimo cariño que siente por nuestra patria.

El señor marqués de la Vega de Armijo ha expresado á Su Santidad cuáles son los sentimientos del Gobierno de vivir en perfecto acuerdo con la Santa Sede, y la adhesión al Pontífice de toda la real familia y de S. M. la Reina Regente en particular.

El Papa ha querido perpetuar con varios obsequios al enviado extraordinario el recuerdo de la misión confiada á éste, y despues le ha dado la bendición apostólica para S. M. la reina y toda la real familia.

Su Santidad contestará además autográficamente á la carta de la Reina.

Terminado este acto, han sido recibidos por el Papa en audiencia solemne los peregrinos españoles, en número de más de 2.500.

Los peregrinos han vitoreado frenéticamente á Su Santidad, especialmente como Papa-rey. Al mensaje de los Prelados, que ha dicho el señor Arzobispo de Valladolid, ha contestado el Papa con un breve discurso.

Al retirarse el Papa, los vitores entusiastas se han repetido.

Esta noche sale toda la embajada extraordinaria para esa, y mañana marchará el primer tren de peregrinos. Se irán cien. Los demás permanecerán aquí algún tiempo más.

Detalles de la audiencia pontificia á los peregrinos españoles.

Roma 7 (3'52 t.).—Después de haber

recibido el Papa á los Obispos y representantes de las Juntas diocesanas, ha recibido á los peregrinos por grupos de diócesis.

Todos los peregrinos estaban de rodillas y con muchísimos á hablado León XIII. Ha bendecido á los corresponsales de *La Fé*, de *El Imparcial*, de *El Liberal* y á los de *La Union Católica*. Para todos ha tenido frases de afecto.

El Papa iba acompañado de varios Cardenales, de los preladados españoles y de varios seglares españoles, entre ellos los señores D. Francisco Sanchez de Castro y Gonzalez Baidés.

A diversos grupos de Sacerdotes, á quienes ha hablado en latín, ha hecho grandes elogios de España y de la Reina Regente.

Las diversas comisiones diocesanas han entregado á Su Santidad más de cuarenta mil duros, figurando en esta suma la diócesis de Vitoria por 21.600.

Los cincuenta mil y pico de duros de la diócesis de Madrid Alcalá, habían sido entregados ya antes por la junta diocesana de Madrid.

Algunos peregrinos han entregado diversos obsequios y cantidades, personalmente, al Padre Santo. Una señora de la provincia de Guadalajara le ha dado quinientos duros en onzas de oro muy antiguas.

Los peregrinos han salido entusiasmados de la audiencia pontificia.

EL PROTESTANTISMO SE VÁ

Tomamos de la *Correspondencia del Norte de Alemania*, órgano defensor del protestantismo alemán que se publica en Mecklenbourg:

«Protestantes por nacimiento y por educación, ningún interés bastardo, ningún medro ni temporal ni personal nos mueve á separarnos de nuestra religión, en que á Dios plugo hacernos nacer; pero como podríamos permanecer más tiempo dentro de una Iglesia en la cual no se vé más que desunión, debilidad y ruina? Pues esto, y no otra cosa, es la iglesia protestante.

Nuestros teólogos no solamente disputan á tontas y locas sobre la canonicidad de tal ó cual libro, borrando de una plumada ya un capítulo, ya un versículo, sino que suelen estar en completa oposición, aun tratándose de puntos gravísimos y de testimonios de reconocida autenticidad. Cuando uno ha demostrado claro como la luz del medio día que tal lugar debe ser entendido de tal manera, viene luego otro que pretende ser claro como la luz del medio día que hasta él todos se han equivocado lastimosamente.

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 35

Los platos de estaño brillaban como la plata; ni un grano, por decirlo así, de polvo deslumbraba las cucharas y tenedores; tambien las sillas estaban limpias con esmero, y el pavimento, formado de ladrillo, aunque en algunos sitios el ladrillo estaba abierto, se hallaba cubierto de blanca arena que formaba las curvas más elegantes.

No se podía dudar, en vista de esto, de que hubiera en la casa alguna persona que se esforzaba por encubrir, en cuanto la cosa era posible, las señales evidentes de una miseria que se acercaba á pasos agigantados.

Clara seguía con gran cuidado su tarea, si bien su fisonomía daba indicios de que estaba pasando por una grande emoción interior.

Una sonrisa, indicio de cierta agradable inquietud, brillaba en sus labios; su mirada estaba dulcemente animada, y parecía como que se estaba dirigiendo así propias palabras llenas de esperanza. De tiempo en tiempo volvía la cabeza hacia una puertecita, escuchando como si esperaba oír algún ruido de la plaza pública á que la puertecita daba.

Por fin, despues de haber permanecido largo tiempo con la mirada fija en la labor, levantó la cabeza, murmurando con aire pensativo.

—¿Qué contento va á ponerse mi padre! Ahora ya sé qué es lo que hace tanto tiempo le está haciendo desgraciado. ¡Debía ser expulsado de la

34 EL AZOTE DE LA ALDEA.

llaba condenada á un reposo forzado, porque las dos agujas habían caído por su propio peso sobre el número que señalaba las seis.

Mezquino era el mueblaje del cuarto, á pesar de ser éste el principal de la casa; al verla tan desgarnecida, se conocía que la escasez reinaba en ella, y considerando el mal estado de los pocos trastos, se adivinaba también que la incuria ó una lenta decadencia habían impedido á sus moradores renovar ó componer lo que con el tiempo se había roto ó estaba gastado.

Así, en un rincón había dos sillas: cuya paja suelta se levantaba como las puas del erizo; cerca de ellas había otras dos cuyos palos estaban rotos.

Aun podía distinguirse que la mesa y las esquinas de un gran armario habían sido brutalmente tratadas, porque faltaban en ellas pedazos que sólo la violencia podía haber quitado.

Sobre el mueble que sostenía la vajilla, mueble que en las casas de los aldeanos belgas suele presentar una brillante exposición de platos, cucharas y tenedores, había unos dos ó tres platos de estaño pero tan abollados que dejaban descubrir la violencia á tiro de ballesta; lo demás de los utensilios de mesa sólo se reducía á restos de tazas sin agarradera, cucharas torcidas, tenedores sin dientes.

Y, sin embargo, todo el cuarto estaba limpio, y aun presentaba cierto aire de coquetería.

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 31

me parece que no la sentiría más. Voy á caer enferma. ¡Pobre animal! ¡pobre vaca mía!

—¿Ha muerto la vaca, Clara?—preguntó el anciano.

—Mucho peor, mucho peor,—dijo la jóven llorando.—Mi padre la ha vendido esta mañana á nuestro vecino el carnicero Tomás...

La jóven rompió en llanto, añadiendo:

—Y yo he visto su blanca piel, cubierta de sangre, suspendida ante la puerta de su casa... ¡Dios mío! ¡Dios mío! es para morir de pena.

El padre, vencido por el acento de Clara, había llevado la mano á sus ojos, y Lucas suspiraba con fuerza... Los tres vertían gruesas lágrimas por la muerte de una vaca. ¡Maravilloso sentimiento de agradecimiento, que recuerda los beneficios recibidos, aun cuando se deban á un animal!

De pronto el dolor del anciano pareció convertirse en cólera; dió una fuerte patada, y entre sus dientes pasaron algunas palabras coléricas, que dejaban conocer que estaba furioso con el padre de Clara.

—Y ¿para qué ha vendido vuestro padre la vaca?... Siempre será para...

—Para pagar lo que debía de su arrendamiento, —se apresuró á decir la jóven.

—¿Ha ido á pagar su arrendamiento?—dijo con alegría Lucas.

mento, y que el testimonio en cuestión debe entenderse en un sentido diametralmente opuesto. Si, pues, los teólogos mismos desconocen el camino para llegar á entender el verdadero sentido de la Biblia, nosotros, pobres legos, ¿qué podemos hacer? Todo hombre adherido de buena fé al cristianismo, con solo la lógica y el buen sentido ¿no tiene sobrado fundamento para dudar si el espíritu de Dios está en el protestantismo y volver sus ojos á la Iglesia que se llama Católica.

La cuestión es esta; nosotros tenemos predicadores luteranos, ortodoxos, pietistas, racionalistas, supernaturalistas; y en la misma cátedra Jesucristo es unas veces el *Hijo eterno del Padre*, y otras solamente *el más sabio de los hombres*. Por la mañana aprenden los fieles que el hombre no se reconcilia con Dios, sino mediante la redención de Cristo muriendo por nosotros en la Cruz; por la tarde, que solo los méritos personales son bastantes para llegar al cielo. Un predicador enseñará que la guarda de los mandamientos es esencial, mientras para otro basta la fé, siendo accesorio todo lo demás.

¿A qué doctrinas, pues, nos hemos de adherir? Porque se trata de puntos fundamentales. Evidentemente que tales doctrinas, todas ellas no pueden ser verdaderas, puesto que son contradictorias. ¿Cuál es, por tanto, la que debemos profesar? La iglesia protestante no dá respuesta ni decisión; antes por el contrario, deja á sus ministros *libres* para decidir, y á los fieles *libres también* para perderse en este laberinto de contradicciones.

Este mismo desconcierto se nota en cuanto dice relación al culto externo. En ninguna cosa hay uniformidad. Los libros litúrgicos están á merced del capricho individual, lo mismo que el traje de los dignatarios eclesiásticos. La forma del bautismo, de la cena, del casamiento varia de una localidad á otra; y con frecuencia sucede que entre dos pueblos limitrofes cuesta gran trabajo reconocer que pertenezcan á la misma comunión. ¿Qué viene á ser, por consiguiente, una iglesia que no puede llegar á la unidad en cosas de tal importancia?

La causa de tales variaciones es la falta de organización basada sobre el principio de la autoridad. Los ministros son libres para hacer ó dejar de hacer lo que les parezca: nadie se cuida de si practica el servicio divino, de si se atiende al bien de las almas; y si alguna vez se tropieza con hombres llenos de celo, éstos se ven de tal manera ligados por las circunstancias, que nada pueden hacer ni remediar.

¡Ah! En verdad que fué una desgracia irreparable para la iglesia protestante hacer donación de sus privilegios al Estado, como dote de la alianza que contraían. Ella se presentó como una esposa rica y poderosa: hoy ya se han gastado aquellas riquezas; se le niega lo que en justicia le correspondía, y pobre *servidora del Estado*, no recibe sino las migajas que caen de la mesa de su amo.

Tal es, pues, en su interior la iglesia protestante: desunión, debilidad, impotencia. Y en tal estado, ¿qué partido podemos tomar?

Nosotros queremos salvar nuestro cristianismo: iremos allí donde la iglesia sabe lo que dice la escritura, y prescribe á los ministros lo que deben aprender; donde se cuida de la uniformidad del culto; donde todo es solemne, majestuoso en armonía con el corazón; donde un poderoso jefe espiritual no se inclina ante los poderosos de la tierra, sino solo ante Dios; donde las parroquias conservan fé, disciplina, costumbres religiosas; donde la iglesia está realmente edificada sobre una piedra, contra la cual las puertas del infierno no prevalecerán.

Estas declaraciones hechas por *La Correspondencia del Norte de Alemania* no vienen á ser mas que el *Venciste Galileo!*

prounciado hoy por el protestantismo como en otra época lo hiciera Juliano el Apóstata.

Creemos inútil hacer más comentarios.

EL ALICANTINO.

Alicante 11 de Enero de 1888.

EN DIÁLOGO

—Buenos días, amigo: ¿ha leído V. *La Justicia* de ayer?

—Hombre, sí.

—Y qué le parece aquel *Ramille de ocasión*?

—Pues me parece bien y mal.

—Explíquese V.

—De algunos de los Papas que figuran en él, es cierto que deshonraron la Silla Apostólica con escándalos y excesos; de otros es falso y calumnioso lo que se les imputa. En lo que, pues, dice verdad el periódico federal, me parece bien; en lo que inventa ó copia calumniosamente, me parece mal.

—Ah, luego hay algo de verdad en lo que dice de algunos Papas?

—Sí, ¿y qué? ¿Quién negó jamás que ha habido algunos Papas indignos de serlo?

—Bien, pero yo creo que los católicos debieran ocultar esos hechos en interés de la causa del Pontificado, y no confesarlos tan paladinamente como V. lo hace.

—Se equivoca V., amigo mio; los católicos no necesitamos ocultar nada para defender la causa del Pontificado y de la Iglesia, cuyo interés no es otro que el de la verdad.

—¿Conque V. cree que no perjudica en nada á la Santidad de la Iglesia el que haya tenido algunos Pontífices malos?

—Lo creo, y así es: Jesucristo prometió que no faltaría la fé de los sucesores de Pedro; pero no hizo igual promesa respecto de la santidad: *Yo he rogado por ti—le dijo á San Pedro—para que no falte tu fé; y tú, una vez convertido, confirma á tus hermanos*. La santidad es nota característica de la Iglesia, no dote del Pontífice, como sucede con la infalibilidad. Por eso el Papa no siempre es *santo*; pero es siempre *infalible*; y si bien ha habido Papas que han claudicado en la virtud y santidad, no se citará ninguno, ni aun de entre esos mismos que han sido malos, que haya claudicado en la fé enseñando errores dogmáticos ó morales.

—Pero, por mas que V. diga, los vicios y faltas de los Papas han de dañar á la Santidad de la Iglesia, y son argumento concluyente contra ella.

—Las faltas mas ó menos graves de algunos Papas, podrán haber servido de piedra de escándalo y de ruina á muchos; pero en nada tocan á la santidad de la Iglesia; como no perjudicó á la santidad del Colegio Apostólico la traición de Judas, ni la negación de San Pedro.

—Pero si no daña á la Iglesia, dañará á lo menos á la institución misma del Pontificado....

—Tampoco, amigo; en toda institución

hay alguno que otro funcionario indigno; sin que sea lógico concluir por esto que la Institución es mala. Un juez venal, un magistrado que tuerce la vara de la justicia ¿dicen acaso algo contra la Institución de los tribunales encargados de administrarla? De la misma manera un Papa indigno de serlo, nada dice contra la institución del Papado; pues como dice San León Magno, *la dignidad de Pedro no falta siquiera sea indigno alguno de los que la heredan*.

Además de esto, en una serie de 260 Papas que han regido la Iglesia por espacio de 18 siglos ¿qué son 10 á 12 Papas malos, precisamente los que fueron elevados al trono Pontificio por la intriga y la influencia de los partidos en una época calamitosa en que aquéllos trastornaban á Italia y Roma? Lejos de probar esto nada contra la Iglesia Católica y el Pontificado, suministra por lo contrario una prueba de su indefectibilidad; por menores faltas cometidas por Príncipes y Magnates se ha visto huírse tronos y dinastías, desaparecer imperios y repúblicas; y sin embargo, el Pontificado Católico ha salido victorioso de las crisis momentáneas por que le han hecho pasar las pasiones humanas, y se ostenta cada día con nuevo vigor, á la manera que el sol, después de haber disipado las nubes que le oscurecían durante la tormenta, brilla con mayor claridad á través de una atmósfera pura y diáfana.

—Pero ha dicho V. que no es verdad todo lo afirmado por *La Justicia*?

—Lo he dicho y lo sostengo. Advierta V. que el periódico federal dice que va á presentar *hechos históricos probados y evidentes*; y en efecto, hé aquí cómo se expresa: «A Gregorio VII (1073) se le acusó de haber arrojado al fuego el cuerpo de Cristo y de sostener relaciones sospechosas con la Condesa Matilde.» Es decir, que para ese periódico es un *hecho probado y evidente* una acusación que cualquiera lanza contra otro: basta esto para que quede juzgado.

Por lo demás Gregorio VII, es San Gregorio, el acérrimo sostenedor de los derechos de la Iglesia contra los Emperadores de Alemania en la cuestión de las investiduras, y uno de los más grandes papas que han ocupado la Silla de San Pedro; Bonifacio VIII, es una de las figuras más grandes y colosales de la edad media; León X es el Pontífice á quien nunca agradecerán bastante las letras y las ciencias la protección que les dispensó; y Pío V, á quien hoy venera la Iglesia como Santo, fué el Pontífice que con más celo trabajó en la reforma de las costumbres. Los hechos reprobables que el periódico federal atribuye á estos Pontífices son para invención y calumnia. Cuanto á Sixto IV, puede acusarse de nepotismo, de haber procurado engrandecer y enriquecer á su familia; pero de nada más. De Inocencio VIII, es cierto que no era digno de ser elegido Pontífice; entregado como estaba, antes de serlo, á pasiones desenfundadas; pero no lo es ménos; que después que ocupó la Cátedra de San Pedro, no se le puede echar en cara ninguna de las faltas que antes cometie-

ra, pues reformó completamente su vida; por lo contrario, lleno de celo por el bien de la cristiandad, procuró por todos los medios la paz y unión entre los príncipes cristianos, á fin de reunirlos contra los musulmanes que adelantaban en sus conquistas.

Alejandro VI, si no puede ser justificado en todo, hay evidentemente mucha exageración en las inculpaciones que se le dirigen. De modo que descartando del ramillete del periódico federal á Gregorio VII y á Pío V, que son Santos; á Bonifacio VIII y León X, que aunque no son Santos, han sido grandes Papas, y han dado honor á la Silla Apostólica, quedan ocho Papas á quienes pueda acusarse de haber manchado su vida con faltas más ó ménos graves.

¿Y qué son repetimos, ocho individuos en una serie de 260, de los que 78 han sido ya canonizados como Santos por sus heroicas virtudes?

Por lo demás, amigo mio, el diario federal llamando *fanáticos y ultramontanos* á los que de todas las partes del mundo han ido á Roma á rendir tributo de respeto y admiración á Su Santidad León XIII, hace el mismo efecto que un viejo guitarron que sonara destemplado en medio de un magnífico concierto.

Y perdona, amigo mio, no me detenga más, pues llevo prisa.

Adios.

Noticias

El domingo pudo ser un día de duelo inmenso para Novelda. Por efecto de las constantes lluvias de esta última temporada y á causa, al parecer, del mal estado de los extremos de una jácena, cuya circunstancia no pudo ser apreciada por las personas competentes que con antelación habían reconocido el edificio, la tarde del domingo se vinieron al suelo dos pisos de la casa en que está instalado el Colegio de la Inmaculada, destrozando completamente bancos, mesas y cuantos objetos formaban el menaje de dicho establecimiento.

La circunstancia providencial de haber ocurrido este incidente en día festivo ha evitado que no ocurriera ninguna desgracia personal. De otra suerte espanta el pensar las proporciones que hubiera podido tener esta catástrofe. Loado sea Dios que así lo ha permitido; pero sirva de lección para prevenir otras mayores que pudieran ocasionarse.

En la última sesión celebrada por la Real Academia de la Historia, el reverendo padre Fita presentó en nombre de Mr. Harkavy, bibliotecario de la imperial de San Petersburgo, las obras de este escritor eminente, entre las que se hallan la muy notable que se refiere á las relaciones que tuvieron los eslavos con los musulmanes de

—No acuseis á mi padre.—dijo Clara con voz suplicante;—no podeis saber lo desgraciado que es. ¡Ah! compadecedle más bien, y rogad á Dios para que sea misericordioso con él.

El anciano sintió que nuevas lágrimas humedecían sus ojos; las últimas palabras de la jóven tenían tal acento de súplica y expresaban tan afectuosa abnegación que conmovieron profundamente al buen anciano; quedóse muy pensativo y la dirigió una mirada tierna, como si hubiera querido recordarla alguna cosa importante.

El jóven conoció lo que pasaba en el alma de su padre. Tendió sus manos hácia él, como para decirle á hacer lo que deseaba.

El anciano, muy conmovido, cogió la mano de la jóven, y arrastrándola precipitadamente hácia la aldea, la dijo:

—Clara, os quiero mucho; sois una buena muchacha. Pero consolaos. Dios, que está en el cielo, prueba así á las gentes honradas; pero, tarde ó temprano, recompensa la perseverancia en el bien obrar y la resignación en el dolor. Vamos á tomar el café y hablar de cosas alegres con la madre. Toma aliento: suceda lo que quiera, mira, en nosotros encontrarás siempre unos buenos amigos.

—¡Ah, padre mio! decidsele,—dijo el jóven en tono suplicante.—Decidsele; de seguro toda su pena se convierte en alegría.

—Cuando estemos en casa diré á Clara lo que debe saber,—replicó el anciano con tono severo.

—Si no me obedeces y no sabes callarte por hoy para enseñarte á ser más discreto renunciaré á mi proyecto.

En este momento volvian una de las curvas del camino que daba entrada al pueblo, encontrándose pronto ante la humilde casa del tío Torfá.

Clara señaló con el dedo á lo lejos la casa del carnicero, en la que, en efecto, estaba suspendida la piel sangrienta de la pobre vaca recientemente muerta.

—Pobre vaca, pobre vaca!—dijo suspirando.—Mirad, mirad su piel llena aún de sangre.

Pero Lucas la cogió del brazo; y la entró en la casa de su padre.

II.

Al día siguiente, Clara estaba sentada en una sala del piso bajo de la casa de su padre. Tenía en sus rodillas un traje de éste esforzándose por componer en él algunos rotos.

Profundo silencio reinaba á su alrededor, y se encontraba sólo, sin que en la vasta sala se percibiera tampoco nada de lo que en el pueblo pasaba. Hasta la péndola del reloj permanecía inmóvil, siendo fácil conocer que hacía largo tiempo se ha-

casa! Esta afrenta le carcomía el corazón, y sólo para olvidar su pena ha estado corriendo como un desesperado desde la mañana hasta la noche.

—Pero el tío Torfá va á venir á nuestro socorro, va á salvarnos; el buen hombre dice que quiere evitar la miseria á mi padre, proporcionándole una vida tranquila y dulce. ¡Qué felicidad, Dios mio si esto llega á conseguirse! Acaso se curaría de esa triste enfermedad... Pero, ¿qué quería hacerme comprender Lucas con sus gestos y sus miradas tan extrañas? Hay en ello un secreto que no puedo saber: sin embargo, debe ser un secreto agradable, porque Lucas no estaba en sí de contento. Se volvía y se revolvia sobre su silla, se levantaba de pronto como si fuera á decirme alguna cosa, volvía á sentarse y me miraba con unos ojos... Me muero de curiosidad. ¿Qué podrá ser?

La jóven inclinó la cabeza, y en tanto que una dulce sonrisa continuaba iluminando su fisonomía, se esforzaba en adivinar lo que se la estaba ocultando. Por fin, ésta tomó una expresión grave, y siguiendo el hilo de sus pensamientos anteriores, dijo:

—¡Con tal que mi padre esté de buen humor! Ayer fué á pagar una parte de sus atrasos. Esto le habrá consolado, y esta mañana se levantará con el corazón satisfecho. Si, si, acogerá amigablemente al tío Torfá; mi pobre madre blanca ha-

Córdoba. esta. seño. En que l senci los m to de D. Ju día l agu Va en at cues gura. L coles la re dio l yor De U tem L ta ll Mal año niñ la m tur lor S vió teja con fue. E una ra cou inst apa so his can cio nio ale fia. ceo du me. di. Vi le. pi el. qu no m ri. ha gu lie ca. y (I. p tr E c. 7. d.

Córdoba durante la época de los califas de ésta. Pasaron dichas obras a informe del señor Fernández y Gonzalez.

Entre muchos de los epi-odios tristes que los vecinos de Algaba (Sevilla) presenciaron durante la inundación, uno de los más comprometidos fué el hundimiento de la casa que habitaba el presbítero D. José Cayetano Gallardo, la noche del día 1.º, cuando tenía más de dos metros de agua.

Varios vecinos, en lanchas, acudieron en auxilio de los moradores de la casa en cuestión, salvándolos de una muerte segura.

Los periódicos de Lima anuncian que el cólera está haciendo grandes estragos en la república de Chile.

En Valparaiso ocurren por término medio 130 casos diarios, de los cuales la mayor parte seguidos de defunción. De Valparaiso ha emigrado mucha gente.

Un episodio ocurrido durante el último temporal:

Las aguas invadieron el jueves la caseta llamada del Espanto, a dos leguas de Málaga. Dentro había una niña de doce años, al cuidado de un hermanito suyo, niño de ocho meses. La pobrecita vió que la muerte avanzaba con aquellas oleadas turbias de agua cenagosa. Y sintió el valor de los héroes.

Se despojó de parte de sus ropas, envolvió al pobre niño, casi desnudo y por el tejado saltó a un árbol, y allí permaneció con su preciosa carga a cuestras hasta que fueron a salvarla.

Ha principiado a publicarse en Madrid una revista semanal titulada *Un cuento para los niños*, cuya revista está dedicada, como indica su título, para que sirva de instrucción y recreo de los niños, en la cual aparecerán cuentos morales, tanto en verso como en prosa, sobre cualquier asunto histórico, biográfico, novelesco ó de encantamiento, así como colecciones de ejercicios y problemas científicos ó de ingenio, y además se harán regalos de cromos, aleluyas, estampas, calcomanías, fotografías, etc. y obras escogidas y de ocasión.

La audiencia privada que el Papa concedió al marqués de la Vega de Armijo duró cerca de una hora.

Durante dicha audiencia el Papa y el marqués estuvieron completamente solos.

Un telegrama fechado el día 8 en Roma dice:

«El Papa recibió ayer tarde al marqués de Villafuente, encargada de entregarle varios presentes y una carta autógrafa de la reina doña Isabel.

Ayer asistió una muchedumbre enorme a la exposición Vaticana.

A pesar de los numerosos guardias que velaban por el buen orden, se produjo alguna confusión, resultando algunos accidentes.

Refiere un colega, que pocas horas después de muerto el Sr. Fernandez y Gonzalez escribieron al Sr. Navarro y Rodrigo pidiéndole el puesto que aquél ocupaba en el ministerio de Fomento.

El distinguido hombre público parece que contestó:

«Esa plaza se creó expresamente para que no se muriese de hambre el fecundo autor de más de cien novelas... Si V. tiene iguales méritos acaso le pueda complacer.»

Leemos en un periódico:

«El termómetro ha descendido en Polonia hasta 25 grados bajo cero.

En Varsovia se han encendido grandes hogueras en las plazas públicas para que se calienten los transeúntes.

Muchos húngaros han muerto helados en los caminos.

Hace pocas noches se quemó, por obra y gracia de un mono la villa de Wakefield (Estados Unidos).

Al simio lo tenían suelto en un teatro y parece que habiéndose empapado en petróleo se prendió fuego accidentalmente. El animal corrió de un lado para otro chillando y esparciendo el fuego, que se comunicó al teatro y a todo el pueblecillo.

Los daños materiales se estiman en 75.000 pesos.

El embajador de España en Roma conde de Rascon, ha dado un espléndido banquete,

al cual asistieron algunas damas de la peregrinación española, y entre ellas las señoras de Agnera, Chacon, Vargas y la princesa Pignatelli de Aragon.

Se hallaron tambien presentes varios ministros extranjeros acreditados cerca del Quirinal.

El señor marqués de la Vega de Armijo fué despedido en la estación del ferrocarril por los Sres. Groizard, Rascon, obispo de Madrid, varios cardenales y el personal de las dos embajadas.

El rey de Italia ha recibido solemnemente al conde de Rascon, quien le ha entregado las cartas credenciales que le acreditan en calidad de embajador de la reina regente de España.

Ni el rey ni el nuevo embajador han pronunciado los discursos que son propios de estos actos, tan solo han cambiado algunas palabras en extremo afectuosas y satisfactorias para España é Italia.

Tan intenso era el frio el domingo último en Tudela que el rio Ebro se heló hasta unos 23 centímetros en sus orillas. El mismo día murió helado un mendigo en una calle de aquella ciudad.

«La Correspondencia de España» ha recibido de un corresponsal en Roma los siguientes importantes telegramas.

Roma, 8 (11'40 m).—El papa parece que tuvo ayer especialísimo empeño en que su discurso, en el que hubo bellísimos periodos, fuese de nuestro agrado y lo consiguió cumplidamente.

Hoy salen 150 peregrinos españoles.

Mañana se verificará el consistorio.

El rey Humberto ha preguntado nuevamente si el Pontífice aceptaría un donativo suyo. Aunque conozco la respuesta que dará Leon XIII, no la transmitiré hasta que no pueda hacerlo con entera certidumbre.—*Abidense.*

Roma; 8 (1'40 t).—Hé aquí la respuesta de Su Santidad al Rey Humberto:

«Aceptaré el don, pero éste solo puede ser Roma.»—*Abidense.*

Sección Oficial

El Boletín Oficial de ayer contiene:

Parte de la presidencia del Consejo de Ministros de que SS. MM. el rey y la reina regente y Augusta Real familia continúan en la Corte sin novedad en su importante salud.

Convocatoria para proveer por oposición varias escuelas vacantes en esta provincia.

Lista de los individuos que forman la Sociedad de Amigos del País de Alicante.

Edicto de la Comandancia de Marina dando á conocer una Real orden del Ministerio de Marina sobre embarque de Pilotos.

Requisitoria de la fiscalía del Regimiento de Guadalajara emplazando al soldado desertor Pascual Romero Abad, natural de Monforte

Edicto de la Alcaldía de Torrevieja anunciando quedar expuestas al público las listas de electores de compromisarios para senadores.

Otros dos de las Alcaldías de Polop y Catral anunciando para el 19 de Febrero la revisión de los expedientes de exenciones de los reemplazos de 1885, 1886 y 1887.

Otro de la Alcaldía de Pedreguer anunciando quedar expuestas al público por 15 días las cuentas municipales correspondientes al ejercicio de 1886-87 y su periodo de ampliación.

Edicto del Juzgado de Alcoy emplazando para ante la Audiencia de Valencia á Ramón Llorens Soler, Rafael Miralles Ferrando, Miguel Martí Alcover y Joaquín Blanes Reig, en causa por sedición internacionalista.

VARIEDADES.

6 DE ENERO DE 1492.

LOS REYES CATÓLICOS ENTRAN TRIUNFANTES EN GRANADA.

(Conclusión.)

III

Luego que en Santa Fé se tuvo noticia de la rendición de Granada, la alegría más justificada reinó en todo el campamento cristiano, los militares de graduación vistieron sus mejores trajes, el soldado se engalanó de la mejor manera que le fué posible. En los cuarteles y en las tiendas se oían los entusiastas gritos de victoria!

Granada para España y para los Reyes Católicos, ¡España para la Religión! El Cardenal de España recibe la honrosa comisión de hacerse cargo de la ciudad rendida, de la ciudad que con su sangre honraron los mártires y con sus lágrimas regaron los cristianos; de la ciudad cuyo limpio cielo y templado clima comparaban los moros al eden. El Cardenal desde la Cuesta de los mártires conduce a la presencia del rey Fernando al último rey moro de Granada. El infortunado musulmán quiere poner la rodilla en tierra y besar la mano del rey vencedor; pero éste no se lo permite: antes bien, con consoladoras palabras y promesas alienta al vencido. Boabdil sigue su camino, y en Armilia ofrece sus respetos á la reina Isabel. La tristeza hace romper en llanto al rey Chico al trasponer una colina desde la cual por última vez vió á su amada ciudad. Su madre, la sultana Aixa, que mucho habia contribuido á la desgracia de su hijo, al verle llorar le dijo: Razon es que llores como mujer, pues no supiste defender tu reino como hombre. Boabdil siguió triste hácia las Alpujarras, donde vivió por espacio de un año, marchando despues al Africa y murió en un combate.

Los reyes estaban impacientes por ver la señal de nuestra redención en las torres de Granada. Llegó por fin el momento deseado la gran cruz de plata que en los combates llevaba Fernando se presentó radiante en la Alhambra entre la gloriosa bandera de Castilla y el pendón glorioso de Santiago, Patron de España. La artillería con sus continuos disparos, la Real Capilla entonando el «Te-Deum» y los Reyes Católicos postrados de rodillas con su ejército, presentan un cuadro sublime, indescriptible; despues de haber dado rendida acción de gracias á la Providencia, se continuó la marcha hasta la puerta de Granada. Fernando recibe de manos del ilustre Cardenal de España las llaves de la vencida ciudad, entregándolas á la heroica Isabel, que las pone en manos del Príncipe don Juan. Este las entrega al Cardenal, y por último las recibe el ilustre guerrero don Iñigo de Mendoza, conde de Tendilla, nombrado gobernador de la ciudad conquistada.

Verificada tan importante ceremonia, los Reyes con su brillante comitiva se volvieron á Santa Fé, para que se ordenasen las cosas, y en el día 6 de enero de 1492, día de los Santos Reyes, pudiera verificarse la solemne entrada en Granada. Llegado el día de la Epifanía, Fernando é Isabel, acompañados del Cardenal mencionado, del Obispo de Sevilla, de Fernando de Talavera, Obispo de Avila y electo de Granada, del gran Maestre de Santiago, del duque de Cádiz y de otros muchos que seria imposible nombrar, entrando por la puerta de Elvira, subieron á la famosa Alhambra en medio de los aplausos más entusiastas.

Un acontecimiento tan grande, glorioso remate de una lucha de ocho siglos fué saludado en toda la Península con grandísimas muestras de alegría. En la Roma de los Papas donde tienen acogida todas las conquistas de una civilización verdadera, fué celebrada la toma de Granada con solemnes fiestas religiosas y cívicas, sucediendo lo mismo en Inglaterra, gobernada por Enrique VII.

Limpia de enemigos la gran nación española, desplegará sus fuerzas, y su vida se comunicará á la otra parte de los mares. Las naciones rivales admirarán á los poderosos monarcas Fernando é Isabel, y la Historia consignará que el sentimiento religioso fué poderoso para vencer á uno de los enemigos más temibles del Catolicismo.—Y.

SUBASTA.

A voluntad de los dueños y bajo el tipo de veinte y cinco mil pesetas, se venden en pública subasta los baños titulados de Nuestra Señora de Orito, situados en término de Monforte, cuyo acto extrajudicial

tendrá lugar el martes 31 de Enero del corriente año, de 11 á 12 de la mañana en la Nota de D. Vicente Bernabeu, calle de San Fernando número 33 donde se hallarán de manifiesto los títulos de pertenencia y certificación librada por el Registrador de la propiedad de Novelda, respecto á las cargas de la finca y parte de que se compone.

Las condiciones que se han de tener presentes para tomar parte en la subasta son las siguientes.

1.º No se admitirá postura que no cubra la suma de veinte y cinco mil pesetas.

2.º Para ser postor es preciso hacer en la misma Notaría un depósito de mil pesetas, las que se devolverán terminado el acto á todos los postores menos á aquel á cuyo favor se remate la subasta, las cuales mil pesetas perderá si para el 16 del próximo Febrero no ha otorgado la escritura de compra.

3.º El acto será presidido por uno de los propietarioscoparticipes del dominio de los espresados baños.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día de ayer.

Barómetro.. . . .	769'73
Termómetro.. . . .	9'0
Viento.. . . .	S. E. (Brisa).
Atmósfera.. . . .	Despejado.
Mar..	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra.. . . .	15'4
Idem mínima durante la noche.. . . .	3'0
Irradiación nocturna.. . . .	" "
Evaporación en milímetros.. . . .	0'72
Lluvia..	" "

Centro meteorológico

DE SAN FERNANDO.

Parte recibido en la estación de Alicante de las observaciones del día de ayer:

PRESIONES MEDIAS.	Tempo probable para hoy.
Costa N... 778	Vientos calmosos.
» N. O. 76	Id. id.
» S... 64	Id. id.
» E... 71	Id. id.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA

CARRERAS ESPECIALES

DIRIGIDA POR EL OFICIAL DE TELÉGRAFOS

D. JUAN MANUEL SEGUÍ

BAILE 6. PRINCIPAL.

ALICANTE.

TRASPASO

Por retirarse su dueño, se traspasa una tienda con su correspondiente cristalería, en uno de los más céntricos puntos de la capital. En la sombrerería de Sella, paseo de Méndez Núñez 14, darán razón.

ULTIMA HORA.

Servicio particular del Casino.

Madrid 10 (6'30 t.

Congreso empezado mensaje enmienda reformistas. Senado proposición conservadores, aplácese Jurado anteponiendo económicas.

Bolsa 65'70

IMPRESA DE ANTONIO SEVA.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

Son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan tono y energía a la organización entera.

Estas Pildoras mas que ninguna medicina, regularizan la digestión, el hígado y los riñones catablen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente a las instrucciones de que van rodeadas.

La ciencia de la medicina no ha producido remedio que pueda compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclan.	Alicates.	Verdugos.	Barrenas.
Hachas.	Corta-frios.	Compases.	Berbiquíes.
Garlopas.	Martillos.	Terrajas.	Formone.
Copillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Esquinas.	Ficheros.	Roblones.
Guillames.	Sierras.	Saca-bocados.	Ecuadras.
Tenazas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunques.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro

y de metal fino.

De un cuerpo.—De canónigo ó cámaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, Alicante.

A los dueños y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajón, cómodas, arca, pupitre y mediera.—Picaportes para ventana y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

LA CADENA DE ORO DE SANTO TOMÁS

TRADUCIDA AL CASTELLANO Y ACOMPAÑADA DEL TEXTO LATINO.

Se ha puesto á la venta el tomo 1.º, en la librería de los Sres. Viuda é Hijo de Aguado, al precio de 4 pesetas para los señores suscritores en seta fecha al *Repertorio Eclesiástico* y á 5 pesetas para los que no lo son.

Está terminándose la impresión del tomo 2.º, y se procura rádar pronto conclusión á la obra, que se halla toda traducida.

También se participa á los señores Sacerdotes suscritores á la *Cadena de Oro*, que quieran recibirla por limosna de Misas, que se dirijan á la librería de Aguado, Pontejos, 8, donde se les facilitarán los recibos que hayan de firmar para celebración.

FÁBRICA DE ESPEJOS

DE

JOSÉ REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

600 A 1.000

pesetas de beneficio al mes podrán obtener con un capital de 250 pesetas, expendiendo un artículo exclusivo de primera necesidad, privilegiado y apremiado. Las personas for-

males que puedan cumplir las condiciones exigidas recibirán inmediatamente instrucciones detalladas, con solo indicar su dirección con exactitud y claridad. Dirigirse á Mr. Richard Schueider, inventor y fabricante en Paris, 22 Rue d'Armaillé 22, en Paris.

IMPRESA Y ENCUADERNACIÓN

DE

Antonio Seva,

PROGRESO, 3, ALICANTE

En este antiguo y acreditado Establecimiento, se imprime toda clase de modelos para Ayuntamientos, Diputaciones, plazas de toros y teatros, etc., contando con una gran variedad de tipos modernos para toda clase de publicaciones. El público siempre encontrará en este establecimiento trabajos esmerados, prontitud y economía.

Especialidad en libros rayados. Encuadernaciones de lujo y ordinarias. Depósito de saquitos para tiendas de comestibles, droguerías, etc. y de papel estracilla para envolver, á precios económicos.

OBRAS

DE

D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ

CATEDRÁTICO EN EL INSTITUTO DE ALICANTE

	Plas. Cts.
<i>Flección nominal latina.</i>	2 "
<i>Ortología latina</i> (agotada)	2 "
<i>Gramática de la lengua latina</i> , dos tomos encuadernados en un volumen.	9 "
<i>Programa de Latin y Castellano</i> , 1.º y 2.º curso.	1 50 "
<i>Las lenguas muertas</i> (P.) (agotado).	1 "
<i>Del origen y progreso del culto</i> y festividad de la Inmaculada Concepción, traducción de la obra latina del P. Marco Antonio Gravois (agotada).	4 "
<i>Discurso</i> sobre el tema "la cesación del trabajo en dias festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos."	" 25 "
<i>Observaciones</i> sobre pronunciación latina.	" 25 "
<i>Egiptología</i> ; tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés.	" 50 "

GRAN SALCHICHERIA EXTREMEÑA

DE

SERAFIN SANCHEZ,

SUCESOR DE

SANCHEZ HERMANOS.

PRINCESA, 19, (ANTES PRIM).—ALICANTE.

Aceites, almidones, harinas, azúcares de todas clases, aceitunas sevillanas y de la reina, conservas alimenticias de pescados y carnes, hortalizas en conservas al natural, conservas y encurtidos al vinagre, frutas en almíbar y al natural, cafés y thes de todas clases, embutidos superiores extremeños y extranjeros, tocinos id. id., mantecas de todas clases, chocolates de Alicante, Madrid y el extranjero, legumbres secas, arroces, gran variedad de pastas para sopas, géneros de todas clases, salazones, comestibles finos, bujías de esperma, vinos generosos del país y extranjeros, licorés de las marcas más acreditadas del extranjero y de España, galletas de todas clases.

Estos géneros y otros muchos que no se detallan se venden á precios económicos.

AGUA DE INSALUS

En Lizarza (Tolosa) Guipúzcoa, analizada por el eminente químico Doctor don Fausto Garagarza. Es acibarbondada, ligeramente alcalina, digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para las comidas, sola ó mezclada con vino. Superior á las del Saint Galmier, Apollinaris y Wals. Abre el apetito, ayuda la digestión y es eficaz contra las afecciones de los aparatos gástrico y urinario.

75 céntimos de peseta la botella de litro con casco en toda España. En Alicante, D. José Soler y Sanchez, plaza de San Cristóbal, número 12. Administración, plaza Vieja, número 1, Tolosa.

COLEGIO LUCENTINO

DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL. PBRO.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4. Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

PIANOS,

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL

Pianos Manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11. CONSTITUCION, 11.

EL ALICANTINO

DIARIO CATOLICO

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante, un mes. 1-50 pesetas.

En los demás puntos de España, 3 meses. 5-00 "

Extranjero, 6 meses. 10-00 "

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

En la Redacción. Angeles 4, principal, izquierda y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.

Anuncios á precios convencionales.